

## - Restauration cadran de Saint-Ferréol

° Jean-Michel Ansel nous signale l'article paru dans "L'indépendant" concernant la restauration du cadran situé sur la chapelle de Saint-Ferréol. Il est répertorié dans notre inventaire :

66049002-02	Pyrénées-Orientales	Céret			Ermitage SAINT-FERRÉOL, chapelle, façade : cadran très déclinant du matin, gravé et peint sur enduit, restauré, dégradé, lignes chiffrees dans bandeaux, équatoriale, devise, décor, style polaire fléché, daté MMIV.
-------------	---------------------	-------	--	--	---

° Reprise de l'Article de "L'indépendant"  
(<https://www.lindependant.fr/2025/07/28/ceret-lheure-du-soleil-a-saint-ferreol-12849208.php>)



### Céret : l'heure du soleil à Saint-Ferréol



Le cadran solaire de la chapelle retrouve sa splendeur d'antan.

Si les premiers indicateurs solaires ont été trouvés en Égypte, les cadrants solaires à style incliné tels que nous les connaissons aujourd'hui, et dont le principe provient de la civilisation arabe, apparaissent vers les XIII<sup>e</sup> et XIV<sup>e</sup> siècles. Celui de l'ermitage de Saint-Ferréol peint sur la façade sud de la chapelle porte une inscription latine à portée philosophique : *Ultimam Time* (Crains

la dernière heure). Outre les chiffres romains indiquant les heures, on note aussi la date de la précédente restauration, MMIV (2004).

## Valoriser le patrimoine

Il y a quelques semaines, un échafaudage a été dressé à gauche de la porte d'entrée. Perchée tout en haut, un pinceau à la main, *al repetell del sol* (en plein soleil), la restauratrice Béatrice Soule-Roig, spécialiste en peinture murale et patrimoine peint, est en plein travail. "J'ai déjà restauré un cadran solaire sur les remparts de Villefranche-de-Conflent. Je reprends les inscriptions effacées, chiffres et lettres, la peinture et la décoration d'arabesques sur les côtés. Je viens très tôt le matin, pour éviter la grande chaleur..." Sylvain Brigand, directeur de l'aménagement et des services techniques au sein de la mairie de Céret, explique : "L'intervention a permis de redonner toute sa lisibilité et son éclat à ce cadran solaire. L'opération a inclus la reprise des tracés horaires, la réfection de la peinture d'origine dans le respect des teintes et du style ancien, ainsi qu'une vérification de l'orientation et de l'alignement du style (tige en métal projetant l'ombre). La mise en œuvre de l'intervention a été rendue possible grâce à la collaboration de l'entreprise Heko, en charge du montage sécurisé de l'échafaudage nécessaire à l'accès en hauteur. Ce chantier de valorisation du petit patrimoine a été entièrement financé par la commune dans le cadre de sa politique de conservation et de mise en valeur du patrimoine rural". L'échafaudage aujourd'hui démonté, Béatrice est partie sur un autre chantier, et les promeneurs pourront dorénavant vérifier l'exactitude de l'heure indiquée par le style, en tenant compte évidemment de la différence horaire liée à la pratique du changement d'heure, décalage d'un fuseau horaire à l'heure d'hiver, de deux à l'heure d'été.